

überwunden hat, in die Deutschland durch die großkapitalistischen Kriegsverbrecher gestürzt worden war. Das arbeitende Volk in Deutschland kann die Gestaltung der Geschichte Deutschlands nicht denjenigen überlassen, die Deutschland schon zweimal ins Unglück gestürzt haben.

Der Weg zur Einheit Deutschlands ist leicht zu finden, wenn man als Ziel ein friedliebendes und demokratisches Deutschland vor Augen hat, Eine Einheit Deutschlands unter amerikanischem Kommando, unter der Herrschaft westdeutscher Konzernherren und Militaristen, ist jedoch nicht möglich.

Das Neue besteht darin, daß Klarheit geschaffen wurde,  
daß die Wiedervereinigung Deutschlands vor allem von den Deutschen selbst abhängt,

daß eine Wiedervereinigung nur durch die Verständigung der Vertreter beider Teile Deutschlands möglich ist,

daß die Wiedervereinigung nur bei Beseitigung des EVG-Vertrages und des Bonner Generalvertrages möglich ist.

Die Deutsche Demokratische Republik hat alles unternommen und unternimmt alles, um von ihrer Seite der Wiedervereinigung den Weg zu bereiten.

Im Ergebnis von Verhandlungen mit der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik hat die Sowjetregierung im Interesse der Festigung des Friedens und der Sicherung der nationalen Wiedervereinigung Deutschlands auf demokratischer Grundlage der Deutschen Demokratischen Republik die Freiheit gegeben, nach eigenem Ermessen über ihre inneren und äußeren Angelegenheiten - einschließlich der Frage der Beziehungen zu Westdeutschland - zu entscheiden. (Beifall.) Die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik hat daraufhin erklärt, daß sie die Verpflichtungen einhalten wird, die sich für die Deutsche Demokratische Republik aus dem Potsdamer Abkommen über die Entwicklung Deutschlands als eines demokratischen und friedliebenden Staates ergeben, sowie die Verpflichtungen, die mit dem zeitweiligen Aufenthalt sowjetischer Truppen auf dem Gebiet der Deutschen Demokratischen Republik in Zusammenhang stehen.

Die jüngste Erklärung der Sowjetregierung wurde möglich, weil in der Deutschen Demokratischen Republik die Werktätigen eine demokratische Staatsordnung geschaffen haben, die der Sicherung des Friedens dient. Die Sowjetunion und die Länder der Volksdemokratie